

Liebe(r) Interessent(in),

wir engagieren uns auch weiterhin für Sie! Letzten Monat forderten wir eine bessere Verteilung der Regionalisierungsmittel im Öffentlichen Personennahverkehr. Außerdem versuchten wir VCD-Mitgliedern und Interessierten in unserer Mittwochrunde, Partizipationsmöglichkeiten auf der Berliner Bezirksebene vorzustellen.

Sie erhalten diesen E-Mail-Newsletter, da Sie entweder Mitglied im VCD Landesverband Nordost e.V. sind oder Sie sich als Abonnent für unseren Newsletter eingetragen haben. Wir danken für das Interesse, das Sie der ehrenamtlichen Arbeit unseres Landesverbandes entgegenbringen.

INHALTSVERZEICHNIS

I. Termine

II. Mittwochrunde „Thinktank zum Radverkehr“

III. Einladung zur VCD Nordost-Weihnachtsfeier

IV. Gemeinsame PM „VCD fordert Nachbesserung bei Regionalisierungsmitteln“

V. Hinweis: Überarbeitete Website zu den Themen „Flugverkehr“ und „Lärm“

VI. Tempo 30 vor Grundschulen und Kindergärten

I. TERMINE

[06.11.2015](#): Fachtagung „Sicher Mobil im Alter“

[18.11.2015](#): Nächste Mittwochrunde „Radverkehr“

09.12.2015: VCD Nordost-Weihnachtsfeier

II. MITTWOCHSRUNDE „THINKTANK ZUM RADVERKEHR“

Radverkehr ist leise, umweltfreundlich, raumsparend und sorgt somit für mehr Lebensqualität in der Stadt. In Berlin steigt der Anteil der Radfahrenden an den gesamten Verkehrsteilnehmenden deutlich. Doch wie soll die zukünftige Radinfrastruktur aussehen, die diesem neuen Trend gerecht wird und ein sicheres, angenehmes Radfahren erlaubt? Was lässt sich in den nächsten Jahren realisieren? Brauchen wir zum Beispiel einen Radschnellweg auf der Stammbahnstrecke? Wir möchten gern gemeinsam mit Ihnen bei unserer nächsten [Mittwochrunde](#) am 18. November um 18:30 Uhr die Positionen und Forderungen des VCD Nordost diskutieren. Wir freuen uns auf Ihr Kommen!

III. EINLADUNG ZUR VCD NORDOST-WEIHNACHTSFEIER

Nach einem arbeitsreichen Jahr stehen nun die Vorbereitungen für unsere traditionelle Weihnachtsfeier an. Mit dieser möchten wir uns bei Ihnen für Ihren Einsatz und Ihr Engagement bedanken. Ohne Sie wäre unsere über 20-jährige Arbeit für eine Mobilität, die Mensch, Umwelt und Natur achtet, nicht möglich gewesen. Daher laden wir Sie herzlich am 09. Dezember 2015 um 19:00 Uhr in unsere Geschäftsstelle in der Yorckstraße 48 ein, um bei Glühwein, warmen Speisen und anderen Leckereien in gemütlicher Atmosphäre das Jahr mit Ihnen ausklingen zu lassen. Wir freuen uns auf einen schönen Abend mit Ihnen!

IV. GEMEINSAME PM „VCD FORDERT NACHBESSERUNG BEI REGIONALISIERUNGSMITTELN“

Am 08. Oktober brachten die VCD Landesverbände Elbe-Saale, Brandenburg und Nordost eine [gemeinsame Pressemitteilung](#) heraus. Diese enthielt eine Forderung an die Verkehrsministerkonferenz (08. und 09. Oktober in Worms), bei der Verteilung der sog. Regionalisierungsmittel (Anteil aus dem Mineralölsteueraufkommen des Bundes für den ÖPNV) an die Länder Nachbesserungen vorzunehmen. Mit der aktuellen Regelung drohten fast allen neuen Bundesländern Mindereinnahmen. Dies wiederum könne zu weiteren Abbestellungen und Fahrpreissteigerungen führen. Die Landesverbände forderten, dass die Zuwendungen für den ÖPNV in keinem Bundesland den Betrag von 2014 unterschreiten dürfen, sondern inflationsbereinigt das Niveau zumindest halten müssen.

V. HINWEIS: ÜBERARBEITETE WEBSITE ZU DEN THEMEN „FLUGVERKEHR“ UND „LÄRM“

Liebe VCD Nordost-Mitglieder und Interessierte, wir haben für Sie unsere Website zu den Themen „Lärm“ und Flugverkehr“ überarbeitet und aktualisiert. Wenn Sie sich dazu informieren wollen, dann schauen Sie unter <http://bit.ly/1XJwknL> und <http://bit.ly/1NhQmSi> vorbei.

[Kontaktieren](#) Sie uns, wenn Sie uns mit Ihrem Engagement unterstützen wollen.

VI. TEMPO 30 VOR GRUNDSCHULEN UND KINDERGÄRTEN

Die [Verkehrsministerkonferenz](#) hat sich entschlossen, die Einrichtung von Tempo30-Zonen vor Grundschulen und Kindergärten zu vereinfachen. Geplant ist, die Anordnungsvoraussetzungen, die bisher den Nachweis einer konkret vorliegenden besonderen Gefahrenlage erforderten, herabzusetzen. So sollen in Zukunft die schwächeren Verkehrsteilnehmer geschützt werden.

Bedauerlich ist trotz dieses begrüßenswerten Vorhabens, dass Tempo 30 weiterhin eine Ausnahmeregelung bleibt und nicht zur Basisgeschwindigkeit innerorts wird.

Näheres zum Thema Tempo 30 und dem Engagement des VCD finden Sie unter der [Kampagnenseite](#).

Fehlt Ihnen ein Thema oder möchten Sie auf verkehrspolitische Termine oder Themen in Mecklenburg-Vorpommern und Berlin hinweisen? Dann schicken Sie uns bitte eine [E-Mail](#). Wir freuen uns über Ihre Anmerkungen und Veranstaltungshinweise! Am **23. November 2015** ist Redaktionsschluss für den Dezember-Newsletter des VCD Nordost.

Ihr VCD Nordost Team

Eva Renziehausen, Franziska Wenk und Wolfgang Plantholt

Verkehrsclub Deutschland Landesverband Nordost e.V.
(VCD Nordost) Yorckstraße 48, 10965 Berlin